

Jueves 28 de Enero del 2010

Última modificación 28.01.2010

El Financiero Brecha del crecimiento seguirá en terreno negativo hasta 2011 Marcela Ojeda Castilla Aunque el Banco de México (Banxico) mejoró la perspectiva de crecimiento para el país, anticipó que la actividad productiva permanecerá por debajo de su nivel potencial, por lo que durante 2010 y 2011 la brecha del Producto Interno Bruto (PIB) se ubicará en terreno negativo. Previó que en ambos años la economía tendrá un crecimiento de entre 3.2 y 4.2 por ciento anual, determinado, en buena medida, por la reactivación de la economía mundial y, en especial, por el repunte esperado en la actividad industrial de EU. Banxico pone fin a línea de créditos swap con la Fed Marcela Ojeda / Reuters El Banco de México (Banxico) anunció ayer el término de la línea swap establecida desde el 29 de octubre de 2008 con la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), para enfrentar oportunamente las contingencias derivadas de la turbulencia que en ese tiempo presentaron los mercados globales. En este escenario, el gobernador del instituto central, Agustín Carstens, anticipó que tanto el Banxico como la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en torno a la Comisión de Cambios, están explorando la posibilidad de anunciar una política de acumulación de reservas internacionales. Sufre el peso caída de 1.29% Clara Zepeda Hurtado El peso registró ayer una caída de 1.29 por ciento, equivalente a 16.60 centavos, su peor descenso desde el 17 de diciembre, al cerrar en 13.0000 unidades por dólar spot a la venta. Ante el fortalecimiento del dólar, la divisa mexicana operó la mayor parte de la sesión en terreno negativo, debido a la cautela de los inversionistas, previo a los anuncios de la política monetaria de la Reserva Federal, que resultaron en línea con la expectativa del mercado. El peso cerró por primera vez en enero en niveles de 13 unidades por dólar spot. Esto, porque la aversión al riesgo de los inversionistas hacia los mercados emergentes regresó. Remesas caen 15.7% en 2009, su peor desplome desde 1975 Eduardo Jardón El ingreso de divisas por remesas cayó 15.7 por ciento en 2009, su mayor baja desde 1975. El Banco de México informó que en el año anterior, el país captó 21 mil 181 millones de dólares por los envíos que hacen los connacionales desde el exterior. Éste fue el segundo año en contracción. La baja en los ingresos se debe a la recesión por la que atraviesa Estados Unidos, ya que disparó el desempleo, principalmente en sectores como de la construcción, una de las mayores fuentes de trabajo de mexicanos. Los analistas también atribuyen esto a menores flujos de mexicanos al vecino país del norte, debido a políticas migratorias más estrictas. De acuerdo con las cifras, las mayores caídas se registraron en entidades del sur y centro del país, y las menores bajas se observaron en los estados del norte. Contracción del crédito mundial moderó su caída al final de 2009 Eduardo Jardón El financiamiento externo de la banca internacional moderó su caída durante el tercer trimestre de 2009. Un reporte del Banco de Pagos Internacionales (BPI) detalló que esos créditos disminuyeron en 235 mil millones de dólares entre julio y septiembre, a 30.6 billones. Ésta fue su menor contracción en los últimos cuatro trimestres, según el informe estadístico de la banca. Créditos al agro, mal focalizados: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de Agricultura reconoció que ante el mínimo porcentaje de productores agropecuarios que se ven favorecidos con el crédito es necesario un trabajo coordinado entre la banca de desarrollo y la dependencia, para lograr que se dé una mayor focalización y se cubran las necesidades de los pequeños y medianos productores. Pedro Adalberto González, subsecretario de Agronegocios de la Sagarpa, reconoció que en la actualidad la banca de desarrollo beneficia fundamentalmente a la población que tiene más posibilidades crediticias, a pesar de que la mayor necesidad está en zonas de mayor marginación. Dijo que por ello se trabaja con la banca de desarrollo, a través de Financiera Rural y FIRA, para que el crédito vaya más dirigido a la población de escasos recursos, ya que la idea es estructurar un esquema más articulado hacia esta población Recesión económica dispara la pobreza en México Ivette Saldaña La pobreza se habría incrementado en 2009 debido a la crisis económica, y aumentará en 2010 como consecuencia de las alzas a los impuestos y la inflación, reconocieron autoridades mexicanas. El subsecretario de Planeación y Prospectiva de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Gustavo Merino, y el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, coincidieron en que la subida de precios de los alimentos a inicios del año y la recesión económica dejarán a más mexicanos en la pobreza, lo que afectará especialmente a las mujeres. Hernández Licona afirmó: "Cuando hay aumento de precios hay un potencial peligro de que los niveles de pobreza puedan crecer, y los impuestos también le pegan al poder adquisitivo. Lo que hay que ver es si esos impuestos regresan a través de los programas sociales." Modera su caída la actividad económica Arturo Robles La economía del país, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), descendió en noviembre de 2009 1.5 por ciento en términos anuales, su menor baja anual desde que inició su declive en octubre de 2008. Esta contención en el desplome responde a la mejoría mensual que presentaron las tres grandes actividades económicas que integran al indicador, y que según las cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destaca la trayectoria que ha registrado la industria. Los resultados ajustados muestran que el IGAE creció 1.51 por ciento con respecto a octubre de 2009, su tercer mes consecutivo con aumentos y su mejor comportamiento desde el segundo trimestre de 2007. Disminuye 10.9% el personal ocupado en manufactura (Arturo Robles) La industria maquiladora de exportación, adherida al Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex), muestra una recuperación moderada en el último trimestre de 2009, especialmente después del desplome que experimentó la demanda del mercado estadounidense. El número de personas ocupadas en los establecimientos manufactureros fue de un millón 637 mil 329 en octubre de 2009, personal inferior en 10.9 por ciento con respecto al registrado en igual mes de 2008. No obstante las cifras muestran que la disminución de mano de obra ha venido cayendo menos, logrando contener su descenso en niveles similares a los reportados en enero de 2009. El Reforma Crece empleo en sector manufacturero Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 enero 2010).- El personal ocupado en el sector manufacturero del País se incrementó 0.21 por ciento en noviembre de 2009 con respecto al mes inmediato anterior, al tiempo que las remuneraciones subieron 0.52 por ciento real, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las horas-hombre trabajadas en sector fabril crecieron 0.77 por ciento, acumulando tres variaciones mensuales positivas, una vez ajustados los datos para eliminar las diferencias de días laborables. Pero, en términos anuales, el personal

ocupado cayó 5.7 por ciento en noviembre pasado frente a igual mes de 2008 y las horas-hombre trabajadas fueron menores en 5 por ciento, mientras que las remuneraciones medias reales pagadas -que incluyen sueldos, salarios y prestaciones sociales- se incrementaron 0.8 por ciento en el mismo periodo. Piden dinamizar mercado interno Arturo Rivero Ciudad de México (28 enero 2010).- Para que el País no dependa de la reactivación de Estados Unidos requiere de reformas estructurales para dinamizar el mercado interno, aseguró Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México (Banxico). "Debemos apostar por reformas estructurales, el País las necesita, solamente así podremos dinamizar el mercado interno. "Se requieren de factores internos que alimenten la economía mexicana, porque el sector externo no será quien lo haga", aseguró en el marco de la presentación del Informe de Inflación Trimestral Octubre–Diciembre 2009 y Política Monetaria 2010. También estimó que el crecimiento de la economía mexicana en 2009 registrará una caída por abajo de 7 por ciento, y adelantó que el Producto Interno Bruto al cuarto trimestre del año pasado se situará en 1.3 por ciento, lo que es un indicador de recuperación. Cotiza dólar menudeo en 13.08 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 enero 2010).- El mercado cambiario abrió este jueves ligeramente al alza. En ventanillas de Banamex, el dólar de menudeo se vendía en 13.08 pesos, 0.15 por ciento más respecto a la jornada del miércoles. Asimismo, el dólar se compraba en 12.65 pesos, en ventanillas de Banamex. De igual forma, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la moneda local perdía frente al dólar. En la terminal aérea, la divisa americana se vendía en 12.98 pesos y se compraba en 12.75 promedio. La cotización de venta en el AICM resultaba, en la apertura, 3 centavos mayor a la del cierre inmediato anterior. Abren mixtos mercados accionarios Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 enero 2010).- Los mercados accionarios abrieron la jornada mixtos, pues en México se observaba una ligera alza, en Estados Unidos el Dow Jones ganaba y el Nasdaq perdía. Al inicio de operaciones, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores se ubicaba en 30 mil 765.85 puntos, lo que representaba un avance de 0.51 por ciento o 155 unidades. A la apertura de operaciones, el Dow Jones subía 0.15 por ciento, pero unos minutos después ya estaba en terreno negativo, con un retroceso de 0.63 por ciento, afectado por indicadores económicos por debajo de las expectativas. El Nasdaq, desde el comienzo de la jornada se ha mantenido con pérdidas, con 0.75 por ciento menos al abrir y una baja de 1.18 por ciento pasadas las 9:00 de la mañana. Supera crudo los 74 dólares el barril Ciudad de México (28 enero 2010).- El crudo para entrega a término subió este jueves por encima de los 74 dólares el barril ante el optimismo por la recuperación económica y la promesa del presidente Barack Obama de centrar su atención en la creación de empleos. El crudo West Texas Intermediate de referencia para entrega en marzo subió 51 centavos a 74.18 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato bajó el miércoles 1.04 dólares y cerró a 73.67 dólares el barril, el precio más bajo desde el 14 de diciembre cuando cayó a 73.46 dólares. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en marzo avanzó 56 centavos a 72.80 dólares el barril en el mercado ICE. Amenazan emergentes recuperación.-OCDE París, Francia (28 enero 2010).- Burbujas de activos podrían formarse en mercados emergentes como Brasil o India, amenazando la recuperación mundial, afirmó este jueves el secretario general de la Organización para el Desarrollo y la Cooperación Económicas (OCDE), Ángel Gurría. Al referirse a las amenazas que pesan sobre la reactivación de la economía, Gurría sostuvo en una entrevista otorgada a la cadena de televisión CNBC que había riesgos de recaída. "Las cotizaciones del petróleo pueden tener una nueva cima, está el problema de que la gente es muy prudente porque tiene miedo y está el impacto del desempleo, que es masivo", destacó Gurría. Pide IP en Davos liberar comercio global Davos, Suiza (28 enero 2010).- Líderes empresariales del mundo llamaron este jueves a sus gobiernos a hacer todo lo posible por cumplir el compromiso de concluir este año las negociaciones para liberalizar el comercio global e impulsar así la recuperación económica. Pero negociadores comerciales se mostraron escépticos de que haya voluntad política para dejar atrás las disputas entre Estados Unidos y las mayores economías emergentes que impidieron un acuerdo en el 2008, antes de que la crisis financiera llevara a gran parte del mundo a la recesión. Las elecciones parlamentarias en Estados Unidos de noviembre y los comicios presidenciales en Brasil se encuentran entre los obstáculos políticos para un acuerdo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/2801.html>Crisis mantiene en paro técnico a automotrices Teresa Montaña/Corresponsal LERMA, Méx.— Un total de 15 empresas del ramo automotriz y alimenticio, localizadas en el parque industrial de este municipio, continúan en paro técnico desde 2009 y, al menos otras 12, paralizarán parcialmente sus operaciones en las próximas semanas, debido a que continúan en shock por la crisis. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en el estado de México, Enrique Pimentel Pichardo, informó que se trata de pequeñas y medianas empresas que fabrican autopartes para las grandes armadoras; sin embargo, no han logrado estabilizarse. El líder empresarial estimó que a través de estos paros técnicos están "beneficiados"; más de 5 mil trabajadores del valle de Toluca, ya que el esquema aunque reduce sus ingresos les permite conservar sus plazas y su antigüedad con todas las prestaciones de ley, indicó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76955.html>Remesas de México registran su peor caída José Manuel Arteaga Las remesas en México registraron una contracción de 15.74%, lo cual representa la peor caída en la historia del país, reportó el banco central. Entre enero y diciembre de 2009, los recursos económicos provenientes de mexicanos que trabajan en el exterior sumaron 21 mil 181 millones de dólares, por debajo de los 25 mil 137 millones de dólares del mismo lapso de 2008. El menor flujo de remesas fue resultado de la contracción económica que vivió Estados Unidos, donde los mexicanos tienen una alta dependencia laboral en el sector de la construcción. Grupo Financiero BBVA Bancomer consideró que Michoacán, Zacatecas, Oaxaca, Guerrero e Hidalgo tenían la más alta vulnerabilidad porque las remesas representan entre 10% y 16% del PIB. El reporte difundido por Banxico dio cuenta de que las 31 entidades y el Distrito Federal presentaron una contracción en los recursos en 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76959.html>La actividad económica baja 1.5% Ricardo Jiménez El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de México, correspondiente a noviembre, reportó una contracción de 1.5% en términos reales y a tasa anualizada, dato que ha venido moderando su caída, debido a la recuperación de la economía estadounidense que inició a partir del cuarto trimestre de 2009. El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) informó que a cifras desestacionalizadas el IGAE, en el penúltimo mes de 2009, registró un crecimiento de 1.51%

respecto al mes anterior. Por componentes, las series desestacionalizadas muestran que las actividades del sector terciario aumentaron 1.74%, las secundarias 1.05% y las primarias 0.35% en noviembre del año pasado. Por resultados en términos anuales, las actividades relacionadas con servicios cayeron 2.0% y la industrial bajó 1.0%, mientras que en la agrícola aumentaron 1.9%. El Producto Interno Bruto (PIB) de México comenzó a crecer en el último trimestre de 2009; sin embargo, existen pronósticos de los analistas de que la economía reportará una caída cercana a 7.0% para el año pasado, concentrándose los mayores ajustes en la parte de los servicios y la producción industrial.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76972.html>Cotización del oro podría caer, prevé minera DAVOS.— Richard O'Brien, presidente ejecutivo de Newmont Mining, estimó que el oro cotizaría en un rango entre 1,025 y 1,250 dólares la onza este año, pero consideró factible una caída leve debajo de esos niveles. Proyectó que el precio del lingote a largo plazo subiría a entre 1,250 y 1,500 dólares la onza. (Reuters)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76948.html>Carstens no teme al alza en precios José Manuel Arteaga La inflación en el país no está descontrolada, aseguró el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens en conferencia de prensa. "Hoy le podemos decir a la sociedad en general que la inflación no está descontrolada, el proceso de formación de precios no está al garete, está bien anclado. La elevación de precios será transitorio", dijo durante la presentación del informe sobre inflación al último trimestre de 2009. El viernes pasado, el Banco de México informó que la inflación tuvo una variación de 0.75% en la primera quincena de enero, el mayor incremento en la última década para igual periodo, producto de las alzas a combustibles, gas y electricidad. Agustín Carstens reconoció que la revisión que hizo el gobierno federal de precios y tarifas tuvo un impacto en la inflación subyacente, pero no se afecta la dinámica en el mediano y largo plazo. "El mensaje para la población es que en el Banco de México el país tiene una institución dentro del Estado para que procuremos la estabilidad del nivel general de precios. El Banco de México estará actuando con el único mandato de que los precios no crezcan más allá de 3% en el mediano y largo plazo."

El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/01/27/impuestos-impactan-mas-lo-previsto>Impuestos impactan más de lo previsto ¿Ya revisó el estado de cuenta de su servicio telefónico? ¿Y qué hay del recibo de la televisión por cable?

Si no lo hizo, seguramente su bolsillo ya se dio cuenta de que en enero tuvo que pagar más por el mismo servicio que recibió un mes antes. "En diciembre pagué 860 pesos de teléfono y en enero tuve que pagar 895 pesos por el mismo servicio y apenas me di cuenta, revisando mi recibo, que fue porque subieron el IVA", dice Fernando Cuevas, quien trabaja por su cuenta vendiendo seguros automotrices. Como él, millones de consumidores no están acostumbrados a leer a detalle sus estados de cuenta, lo que termina dañando su economía.

"Las empresas se aprovechan de que la gente no revisa sus recibos y de que en realidad no hay mecanismos para sancionar las prácticas abusivas", dice Daniel Gershenson, presidente de la organización Al Consumidor. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/01/27/resultados-positivos-las-afores-2009>Resultados positivos para las afores en el 2009

En el 2009 el incremento del saldo de activos netos administrados (sin incluir al PensionISSSTE) fue de 22%, lo cual está alineado con el crecimiento promedio de los últimos siete años (21 por ciento). Lo anterior responde tanto a nivel de aportaciones efectuadas al sistema, como a una administración e inversión eficaz de los recursos que ha logrado otorgar rendimientos históricos de 13.6% anual, que en términos reales representan un rendimiento de 6.4% anual. ¿Cómo se integraron las inversiones de las afores en el 2009? El tipo de activo con mayor crecimiento, tanto en términos saldo invertido como en porcentaje dentro del portafolio de inversión, es la renta variable local; en términos del saldo invertido su crecimiento fue de 81%, lo cual significa que como porcentaje de la cartera de inversión su incremento fue de 3 puntos porcentuales pasando de 6% de la cartera en el 2008 a 9% en el 2009. Lo anterior responde tanto a la canalización de recursos a este rubro, como a los efectos de valuación de las posiciones ya existentes al cierre del 2008. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/28/aversion-riesgo-arrastra-peso>Aversión al riesgo arrastra al peso

El peso se depreció el jueves 0.38%, a su peor nivel desde finales de diciembre, arrastrado por una ola de aversión al riesgo desatada por temores sobre la salud de la economía de Europa y Estados Unidos. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedió 04.95 centavos, a 13.0440/13.0495 pesos por dólar. De esta manera finalizó en su peor nivel desde el 31 de diciembre del año pasado cuando cerró en 13.0820 unidades. Las bolsas del mundo caían y el dólar ganaba terreno en medio de persistentes preocupaciones sobre la situación fiscal de los países más pequeños de la zona euro, y tras una advertencia de la agencia Standard & Poor's sobre el sistema bancario del Reino Unido. Sumado a ello, datos más débiles de lo esperado sobre el empleo y la actividad comercial de Estados Unidos sembraban más dudas sobre la recuperación económica. "Hoy es un día de aversión al riesgo (...) en que el mercado está muy sensible", dijo Ramsés Villela, jefe de cambios de Bulltick Capital Markets. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/28/bmv-retrocede-linea-mercados-globales>BMV retrocede, en línea con mercados globales

La Bolsa mexicana revertía el jueves su ganancia inicial, atenta a la caída de los mercados en Estados Unidos luego de débiles cifras que ponían en duda el ritmo de recuperación de la economía más grande del mundo. El principal índice accionario, el IPC, bajaba 0.43% y se ubicaba en los 30,480.32 puntos. En sus primeras operaciones, el mercado accionario mexicano llegó a subir 0.88%, impulsado principalmente por los títulos de la telefónica América Móvil, buscando retomar su tendencia de alza que perdió a mediados de enero. El Índice de Precios y Cotizaciones acumula un descenso de casi 5% en lo que va del mes. "Tanto noticias como indicadores económicos no están ayudando a los mercados a retomar tendencias a la alza, y no sólo le está sucediendo a México, esto es a nivel general", comentó un operador. El Departamento de Comercio de Estados Unidos dijo que los nuevos pedidos de bienes duraderos subieron 0.30% menos de lo esperado en diciembre, mientras que el Banco de la Reserva Federal de Chicago informó que su índice de la actividad económica nacional del país cayó en diciembre.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/27/banxico-eleva-expectativa-crecimiento-economia>México acumulará reservas para blindarse El Banco de México anunció que junto con la Secretaría de Hacienda buscarán incrementar las reservas internacionales. Lo anterior servirá de escudo ante una eventual salida de capitales, una vez que se retiren los estímulos fiscales y monetarios en el mundo. El gobernador del instituto central, Agustín Carstens, aclaró

que si bien no se impondrá un control a la entrada o salida de capitales, sí será necesario reforzar las reservas del país. Durante la presentación del informe trimestral de la inflación y el programa de política monetaria del 2010, dijo que este mecanismo de acumulación de reservas le permitirá a México retirar gradualmente la línea de crédito que mantiene abierta con el FMI y ayudará a la calificación crediticia soberana del país. No mencionó ningún nivel óptimo de activos para las reservas, simplemente afirmó que será “razonable” sobre todo por los costos que implica.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/28/error-pensar-que-emergentes-sotendran-economia> Emergentes no sotendrán economía: Zedillo La recesión del mundo occidental puso de relieve la ilusión de que países emergentes como China, India o Brasil son capaces de sostener el desarrollo productivo global en sustitución de las economías avanzadas. Pero es una ilusión, afirmó Ernesto Zedillo. Al participar en la mesa “la nueva narrativa del crecimiento económico”, de la Asamblea del Foro Económico Mundial (WEF), el expresidente de México argumentó que habría despejar primero cualquier duda de que sus desempeños económicos –habla de las emergentes- están sostenidos en alguna burbuja de commodities. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/28/disminuye-empleo-manufacturas-noviembre-inegi> Disminuye empleo de manufacturas en noviembre: INEGI Durante noviembre del año 2009, el personal ocupado en la industria manufacturera de transformación disminuyó 5.7% respecto a igual mes del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El organismo indicó que por tipo de contratación los empleados que realizan las labores administrativas disminuyeron 6.1% y la cifra de obreros en esa industria retrocedió 5.4 por ciento. Por actividad económica, el empleo registró descensos de 13% en los subsectores de fabricación de muebles y productos relacionados; de 11.6% en el de productos metálicos y de 11.4% en el de equipo de generación eléctrica, aparatos y accesorios, así como maquinaria y equipo. Además, disminuyó el empleo en los subsectores de equipos de transporte con 10.6% y en el de productos a base de minerales no metálicos con 10.2% menos a tasa anual. En cuanto a las horas-hombre-trabajadas esta variable también decreció en 5.0%, en donde las correspondientes a los obreros fueron menores en 5.3% y las de empleados administrativos se redujeron 4.4 por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/01/27/pemex-debe-buscar-opciones-financieras> Pemex debe buscar opciones financieras Petr6leos Mexicanos (Pemex) debe buscar nuevos esquemas económicos que garanticen su salud financiera, porque sus pasivos rebasan por mucho los resultados esperados en extracción y exploración de crudo, coincidieron analistas consultados por El Economista. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, explicó que mientras el pasivo de Pemex se ha triplicado, las reservas probadas cayeron 43% durante el periodo del 2000 al 2008 y la tendencia es que siga a la baja. Lo anterior obliga a la paraestatal a “buscar nuevos esquemas que garanticen su salud financiera, porque los proyectos de exploración no han tenido los resultados esperados”, añadió. En el periodo del 2000 al 2008, el pasivo de largo plazo de Pemex pasó de 317,096 millones de pesos a 1 billón 33,987 millones de pesos, de acuerdo con el Anuario Estadístico 2009 de Pemex. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/01/28/aseguradoras-identifican-riesgos-mundiales-davos> Aseguradoras identifican riesgos mundiales en Davos La crisis fiscal, el desempleo, la falta de inversión en infraestructura (agricultura y energía) y las enfermedades crónicas (como la obesidad), son los principales riesgos que afectarán a las economías de los países durante el 2010, no sólo en los que se encuentran en vías de desarrollo, sino también a los países primer mundistas. Dicha aseveración fue expuesta por el World Economic Forum (WEF) mediante Global Risk, su unidad de análisis de riesgos conformada por los principales reaseguradores e instituciones financieras del mundo, como Citigroup, Marsh & McLennan Companies, Swiss Re y Zurich Financial Services. La jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/28/opera-bmv-con-avance-de-0-51> Opera BMV con avance de 0.51% México, DF. Al inicio de las actividades en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), su principal indicador avanza 157.58 puntos, que representan 0.51 por ciento más en relación con el cierre de ayer, para colocarse en 30 mil 768.41 unidades. Este jueves es operado en la plaza bursátil mexicana un volumen de 4.5 millones de títulos por un monto de 124.5 millones de pesos, con la participación de 30 emisoras, de las cuales 21 avanzan, tres retroceden y seis permanecen sin variación. Las emisoras con mayores alzas son PENOLIS Nominativa con 2.58 por ciento, GMEXICO serie B con 1.89 y ALFA serie A con 1.87 por ciento, en tanto que las bajas más importantes son para VITRO serie A con 0.59, FEMSA serie UBD con 0.18 y TELMEX serie L con 0.09 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/01/28/afectara-a-2-5-millones-de-capitalinos-recorte-adicional-de-10-en-agua-sacm> Afectará a 2.5 millones de capitalinos recorte adicional de 10% en agua: SACM México, DF. Al menos dos y medio millones de habitantes del Distrito Federal resentirán una baja presión en el servicio de agua debido a la reducción en el suministro por los trabajos de mantenimiento en el sistema Cutzamala que se efectuará este fin de semana. El director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, expuso que la situación se resentirá más en aquellas delegaciones en donde se tiene mayor dependencia del Cutzamala, básicamente en las partes más altas y lejanas de donde entra el agua, como Iztapalapa, Tlalpan, Álvaro Obregón, Benito Juárez y Cuauhtémoc. Mencionó que la reducción iniciará el viernes 29 a las 00:00 horas y los trabajos de mantenimiento concluirán el 1 de febrero a las 18:00 horas; sin embargo, recordó, como el sistema tiene una longitud de 150 kilómetros, tardará varias horas para que el agua llegue a la ciudad y se distribuya, por lo que la normalidad regresará como a medianoche.